

Sandinistas hacen nuevas propuestas

LN-22-1-88

Nicaragua anunció, ayer, tres medidas referidas a la situación de guerra interna que sufre esa nación, dos de las cuales están expresamente condicionadas a la concertación de un cese del fuego con los rebeldes.

La primera de ellas consiste en crear una comisión especial que vigile la aplicación de todas las libertades y derechos cívicos para los rebeldes amnistiados.

En la segunda iniciativa, anunciada ayer en San José por el Vicecanciller nicaraguense, Víctor Hugo Tinoco, se admite que gobiernos interesados presten ayuda humanitaria a los alzados en armas, siempre y cuando éstos se concentren en las zonas demarcadas para ese propósito en el territorio nicaraguense.

En conferencia de prensa efectuada en la Embajada nicaraguense en esta capital, Tinoco dijo también que la comisión negociadora del régimen sandinista que encabeza retornará a San José la semana próxima, para dialogar sobre el cese del fuego con la Resistencia Nicaraguense (RN).

Mientras tanto, en Managua, el régimen divulgó ayer una proposición dirigida al Grupo de Contadora y al Grupo de Apoyo, para que la Comisión Internacional de Verificación y Seguimiento (CIVS) supervise el cumplimiento de los acuerdos suscritos por los cinco mandatarios del istmo el sábado pasado.

Propuestas

La primera propuesta dada a conocer por



Los asesores extranjeros Juergen Wischniesky y Paul Wailer acompañaron ayer a la embajadora Claudia Chamorro y al vicecanciller sandinista Víctor Hugo Tinoco (con barba).

Tinoco dice que la comisión internacional especial vigilará el otorgamiento de todos los derechos y libertades cívicas para los amnistiados, y el cumplimiento del compromiso de democratización contenido en los acuerdos de Esquipulas.

Por otra parte, los sandinistas acceden a que, una vez que los alzados en armas se concentren en las zonas demarcadas, podrán mantener éstas por un período determinado y recibir ayuda humanitaria de gobiernos interesados, por medio de la Cruz Roja Internacional o una entidad similar.

Toda asistencia de ese tipo, sin que se haya convenido previamente el cese del fuego, dijo Tinoco, es rechazada por su gobierno.

Para integrar la comisión internacional Nicaragua sugiere nombrar a un representante de cada una de las siguientes organizaciones: ONU, OEA, Grupo de Contadora, Grupo de Apoyo, las internacionales Demócrata Cristiana, Liberal y Socialista y los partidos Republicano y Demócrata de los Estados Unidos.

Tinoco compareció ante la prensa ayer, en la Embajada de su país, junto a los tres asesores técnicos extranjeros nombrados para manejar el diálogo con los rebeldes. Ellos son Juergen Wischniesky, Robert Fisher y Paul Wailer. También los acompañó la embajadora en San José, Claudia Lucía Chamorro.

Sobre el cese del fuego, el diplomático manifestó que constituye "un objetivo político y humanitario, porque prolongar su concertación significa muchas vidas perdidas".